

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE MATERNELLE JACQUES PREVER  
JEUDI 18 JUIN 2015 – 17h30

PARTICIPANTS :

**Ecole** : Mme Azpilégor, enseignante et chargée intérim de direction  
Mme Pigeyre, Mme Allain, Mme Damestoy, Mme Médale, enseignantes

**DDEN** : Mme Doumic

**Inspection** : Mme Larroque, conseillère pédagogique

**Parents élus** : Mme Pineau, Mme Lamand, Mme Merlet, Mme Aït-Ahcène

**Mairie** : Mme Drouhaut, adjointe au maire chargée des affaires scolaires, Mme Desplat, conseillère,  
Mme Gamonet, responsable service scolaire

**Absents excusés** : Mme Delprat, directrice et enseignante, Mme Varon, enseignante remplaçante de  
Mme Delprat, M. le Maire

1 – BILAN DE L'ANNEE 2014/2015

- Bilan des projets de classe

● **Bibliothèque** : Visite 1 fois toutes les 5 semaines / rencontre des classes 1, 3 et 4 avec Mme Perrin auteure et illustratrice, rencontre de la classe 5 avec Mme Vast, auteure et illustratrice / Exposition de travaux en juin à la salle polyvalente. Bilan positif.

● **Ludothèque** : Chaque classe est allée 3 fois à la ludothèque dans l'année scolaire. Toute l'école a participé à la fête du jeu, qui s'est déroulée en juin dans la salle polyvalente. Bilan positif.

● **Sorties**

Les classes 3 et 5 sont allées visiter l'observatoire de Floirac

La classe 4 a assisté à des spectacles du festival Echappée Belle de Blanquefort.

Les classes 1 et 2 iront au parc de la Coccinelle à Gujan Mestras le 25 juin. Des parents sont inquiets quant au trajet et au choix de la sortie : il s'agit d'une sortie à caractère pédagogique, dans un centre agréé, un nombre suffisant d'activités sont adaptées aux classes de petite section.

Rappel : Les enseignants sont responsables du choix des accompagnateurs. Celui-ci se fait en fonction d'un quota accompagnateurs, de la spécificité de leur classe et de la maturité des enfants.

La priorité est donnée aux parents qui n'ont pas participé aux sorties réalisées plus tôt dans l'année et aux parents plutôt qu'aux grands-parents.

De plus, trop d'accompagnateurs peut nuire au bon déroulement de la sortie.

- Restitutions des classes

Il n'y aura pas de grand spectacle de fin d'année du fait de la non-reconduction de l'intervenant musique. C'est un événement très lourd à organiser en cette période de fin d'année très chargée. Les enseignantes ont donc choisi de présenter, sous différentes formes, un moment de restitution :

Classe 4 – Rondes et chants – salle de jeux – le 22/6

Classe 3 – Rondes et chants – salle de jeux – le 25/6

Classe 5 – Restitution des moments forts de l'année autour d'un diaporama – classe – le 23/6

Classe 1 – Comptines et goûter – classe – le 26/6

Classe 2 - Restitution des moments forts de l'année autour d'un goûter – classe - le 2/7

Les enseignantes remercient Mme Varon, remplaçante de Mme Delprat, de son investissement pour la classe et pour l'école en général.

EL. KA SA

## - Bilan financier de la coopérative

La coopérative est gérée par l'organisme O.C.C.E. (Office Central de la Coopération à l'Ecole). Il a vérifié le compte et a signifié qu'il y avait des dysfonctionnements. Une enquête est en cours. Le mandat de Mme Delprat lui a été retiré. A ce jour, le compte est bloqué, il n'y a donc plus de possibilité d'utiliser des fonds (ni retrait ni dépôt). Par conséquent, cela bloque l'organisation de notre kermesse.

## - Kermesse

Elle ne peut être maintenue sous sa forme traditionnelle. Pour ne pas priver les enfants de ce moment tant attendu, les enseignantes ont décidé d'organiser vendredi 3 juillet sur le temps scolaire un moment festif avec des stands de jeux. Cela se déroulera sans les parents. Les lots récupérés par les parents d'élèves seront utilisés. Les parents seront sollicités pour emballer les lots pour la pêche à la ligne, pour la confection de gâteaux...

Une tombola sera organisée au sein de chaque classe pour les lots immatériels (entrées parcs, coup de coiffeur...). Les représentants des parents d'élèves seront présents pour vérifier les tirages au sort. Les enseignantes regrettent de ne pouvoir partager la kermesse avec les parents et remercient ceux qui ont donné de leur temps et de leur énergie pour récolter des lots.

## 2 – ORGANISATION RENTREE 2015

### - Effectifs prévisionnels

PS : 37 MS : 39 GS : 42 et 1 radiation  
Soit 117 élèves à ce jour

### - Organisation des classes

Elle sera la même que cette année.

Classe 1 : PS      Classe 2 : PS-MS      Classes 3, 4 et 5 : MS-GS

### - Inscriptions école

En l'absence de Mme Delprat, c'est Mme Karine Azpilégor qui enregistre les inscriptions. Elles se font sur RV le mardi, jour de sa décharge.

Elles peuvent aussi se faire un autre jour sur RV auprès des autres enseignantes.

### - Passerelles pôle multi-accueil et crèche familiale.

Traditionnellement, 3 visites sont organisées pour les enfants de la Maison de la Petite Enfance. Cette année, les 29/05, 12/06 et 26/06 l'école accueille 8 enfants.

De plus, les enseignantes ont choisi cette année d'organiser des temps d'accueil (de 14h à 15h) dans la classe 1 de Mme Varon pour les enfants qui ont un autre mode de garde.

### - Liaison GS/CP

Traditionnellement, nos élèves sont inscriptibles à l'école élémentaire Barbou. 2 ou 3 rencontres se font dans l'année.

Cette année, certains élèves sont inscriptibles à l'école élémentaire Pasteur. Les enseignantes ont reçu très tardivement la liste des élèves concernés (le 16/06). Elles ont mis en place dans l'urgence une liaison avec Pasteur. Une visite des écoles Pasteur et Barbou est organisée le 26 juin pour les enfants inscriptibles à ces établissements.

Les parents étaient mécontents que leur enfant aille à Pasteur et déplorent avoir été avertis tardivement.

L'année prochaine, la mairie s'engage à améliorer sa communication auprès des familles au sujet de la zone tampon et des délais concernant l'affectation. Les enseignantes mettront en place une liaison avec les 2 écoles élémentaires.

EL

KA

SA.

### 3 – ADMINISTRATION

#### - Protocoles commandes

Jusqu'à présent, les enseignantes n'avaient pas accès aux différentes informations et aux divers formulaires. Elles ont été confrontées à des malentendus et à des problèmes pour les sorties (transports et visites), la pharmacie, les fournitures de rentrées.

Mme Marguerite est venue à l'école à la demande des enseignantes pour présenter le protocole. Par ailleurs, l'école manque de papier A4 blanc en cette fin d'année. La mairie va demander au CLSI d'utiliser leur propre papier.

#### - Clés

- Chaque enseignante possède la clé de sa classe.
- L'école demande à la mairie de faire 2 doubles de clés pour la boîte aux lettres des représentants de parents d'élèves. A remettre aux parents élus.
- Les enseignantes possèdent la clé du bureau de direction. Elles n'ont pas identifié les clés ouvrant tiroirs du bureau. La mairie doit intervenir prochainement.

#### - Accueil téléphonique

Les enseignantes regrettent qu'il n'y ait pas de répondeur téléphonique sur l'école. Il est très inconfortable de répondre pendant le temps de classe. Pour la rentrée prochaine, l'école aimerait avoir un répondeur, qui pourrait être consulté pendant les récréations et la pause méridienne. La mairie se renseigne...

### 4 – QUESTIONS DES PARENTS D'ELEVES

- Organisation des conseils d'école : Mme Delprat ne sera plus sur l'école l'année prochaine. Une autre organisation sera mise en place. Dès le début de l'année, les dates des 3 conseils d'école seront fixées.
- Animateurs accueil périscolaire : 6 contrats ne seront pas renouvelés l'année prochaine, soit pour des raisons statutaires, soit parce que le niveau de compétences attendu n'a pas été atteint. Toutefois, le nombre d'animateurs et le niveau d'encadrement seront les mêmes que cette année. Les animateurs auront des contrats équivalents à des temps pleins, de 35h par semaine.
- Panneaux d'affichage : les parents d'élèves remercient la mairie d'avoir installé des panneaux d'affichage aux deux entrées de l'école.
- Fermeture du portail : Depuis mercredi 17 juin, une permanence de 2 ATSEMs au portail a été remise en place. Elles ferment le portail à 8h45 comme cela se fait sur l'école maternelle Pasteur. Des parents demandent un décalage des horaires d'entrée et de sortie entre les écoles Prévert et Barbou. La Mairie répond que l'organisation déjà interrogée n'est pas destinée à évoluer. Concernant les familles ayant des enfants sur les deux écoles Barbou et Prévert, les parents d'élèves rappellent que la mairie ne propose qu'une solution pour le matin avec la gratuité de garderie. Les parents regrettent qu'il n'y ait aucune action pour 12h00, 13h20 et 16h00.
- Interphone : Son emplacement dans la classe 1 pose problème, en cas d'absence de personne dans cette classe. La demande d'installation d'un autre interphone à l'étage de l'école a été formulée.
- Blousons « égarés » : L'école déplore que deux blousons d'un même enfant aient été égarés l'année dernière. La famille doit s'adresser à son assureur. Par ailleurs, un grand nombre de vêtements oubliés ont été mis à disposition dans le hall de l'école mais les semaines passent et le tas ne semble pas diminuer.
- Passage aux toilettes : certains parents ont constaté que les sous-vêtements de leur enfant étaient parfois souillés.

EL

KA

SA

Plusieurs aspects sont à rappeler ici. Tout d'abord l'aspect pratique : parfois il n'est pas possible qu'un enfant soit accompagné par un adulte aux sanitaires car l'atsem n'est pas toujours présent dans la classe et que la maîtresse ne peut laisser tout le groupe pour s'occuper d'un seul enfant. L'aspect pédagogique : à la maternelle, l'apprentissage de l'autonomie est nécessaire à une prise de conscience de la vie en collectivité et amène à une certaine prise en charge de soi-même, se fait de manière progressive. En parallèle, les passages aux toilettes systématiques s'estomquent au fur et à mesure de l'année pour permettre à chaque enfant de prendre conscience de ses propres besoins et de son propre rythme physiologique.

L'aspect affectif : la famille a ici un grand rôle pour mettre en évidence aux yeux de l'enfant l'importance de faire part de son inconfort aux adultes de l'école qui prendront alors les mesures nécessaires. Si cela arrive à votre enfant, pensez à en reparler avec lui et à mettre des sous-vêtements de rechange dans son sac au cas où.

-intervenant musique : La mairie annonce la reconduction de l'intervention musique pour l'année prochaine. Le recrutement de l'intervenant est en cours.

-Kermesse : Les représentants des parents d'élèves remercient l'équipe enseignante de sa mobilisation pour l'organisation de la journée du 03 juillet qui permettra aux enfants de clôturer l'année scolaire dans le jeu et la gaieté.

Signature :

Mme AZPILEGOR  
Directrice par intérim



Signature :

Mme ALLAIN  
Secrétaire de séance



Signature :

Mme LAMAND  
Secrétaire de séance

